

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez u una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

## Los desterrados del poder

Todos los demócratas deben felicitarse cada vez que los mauristas se reúnen públicamente. Sus gritos y amenazas, ineficaces para los fines que ellos persiguen, son de reconocida utilidad para refrescar la memoria del pueblo. Dijo Costa que España moriría por no haber sabido odiar. Si el gran español viviese entre nosotros, rectificaría con júbilo su afirmación pesimista.

El «Maur», no es la cristalización del odio colectivo contra los enemigos de la libertad; la fecha de 1909 es el epitafio de una política incompatible con los principios de la civilización y el espíritu de los tiempos. Los hombres que la encarnaron fueron vencidos y condenados al destierro perpetuo del Poder. Pero ellos no se resignan. Siguen su nostalgia de oprimir, de perseguir, de fusilar, y saben que el poder es el instrumento adecuado para saciar sus reaccionarios instintos dentro de la impunidad.

En el teatro de la Zarzuela, de Madrid, unos cuantos jóvenes, repletos de rancias ideas, en compañía de algún hombre maduro de edad, pero no de juicio, se han congregado para adular e injuriar. Si estos fueron sus propósitos, justo es reconocer que los lograron.

Los mauristas han tenido á bien adjudicarse dos monopolios, el de la virtud y el de la ciudadanía. Fuera de su credo político no puede existir vida civil ni actividad pública que persiga ideales nobles y patrióticos.

El rebaño español conoce

á sus pastores malos. Pueden gritar, amenazar, intrigar, todo en vano.

A la entrada de Palacio un centinela les cerrará el paso: la sombra de Ferrer

## Postal diaria

Cruje hecho ascuas el carbón en el horno. hierve bulliciosa el agua en la caldera; oprime el vapor el émbolo; el émbolo empuja la biela; la biela mueve el eje; el eje hace girar el poderoso volante y mientras ruje la máquina como fatigado monstruo, la correa sin fin pone en movimiento otros ejes y otras ruedas, otras correas y otras máquinas. La industria marcha, la producción aumenta, el obrero labora.

¡Qué hermoso poder el de la humana inteligencia! Á su conjuro se multiplica el movimiento y surgen el calor y la luz.

Pero ¡ay! aun puede la máquina decir al obrero:

No te enorgullezcas. En nada te diferencias de mí. Instrumento de trabajo como yo, tu estómago, como mi horno el carbón indispensable, no recibe sino el alimento estrictamente suficiente para que sigas desempeñando tu función mecánica. Soy un instrumento más apreciado que tú, porque tu abundas más y cuestas menos. Cuando me gasto, me tiran, cuando te gastas, te abandonan. Es lo mismo, no lo mismo, peor; porque tu única ventaja, tu inteligencia, se convierte entonces en daño tuyo, la conciencia de tu pasado valer será tu tormento. Tú, como yo, produces; produces, como yo para los otros, no para tí. Labramos juntos fortunas que te pertenecen y que jamás disputas. Obrero: apodérate de mí: arráncame de los brazos del viejo capital; tu desposorio conmigo es tu salvación única. Deja de ser instrumento para que el instrumento te pertenezca. Te quiero amo, no compañero. El capizal me explota, sólo tú me fecundas. Sólo á tí quiero pertenecer.

E. PLY MARGALL.

## CHIRIGOTAS

La marquesa de Squilache se ocupa, según la Prensa de Madrid, de buscar medios para aliviar la situación de la desgraciada familia de don Carlos Gallostra, hijo del exministro del mismo apellido.

En cambio, en la misma capital de España, murieron de hambre en el arroyo en estos pasados meses varios

hijos de obreros y no apareció ningún alma grande que remediara tales desgracias.

En todo ha de haber categorías y castas.

¡Hasta para la muerte por inanición!

Sigue el Gobierno sin concederle importancia á la carestía de las subsistencias.

Lo mismo les pasa á los acaparadores, que tampoco le dan importancia á las medidas del Gobierno.

Y, por lo visto, les ocurre otro tanto á los consumidores, cuando todavía no se han decidido á protestar alto y fuerte de unos y otros.

Ya llovió en Alicante y la dichosa agua ha puesto las calles intransitables.

En la de Ramales no se podía anoche dar un paso, sin llenarse de barro y agua hasta las rodillas.

Y esto que digo de esta calle podría decirlo de todas las demás de Alicante.

Pero como ya lo saben los alicantinos para qué molestarles con este recuerdo.

El único que no sabe si las calles están en estado intransitable es el señor alcalde.

DON PROCOPIO

## Cuadro del hambre

La situación presente de España da actualidad á estas bellas octavas de Espronceda, fragmento de su poema «El Pelayo».

Mas todo en vano fué; bárbaro estrago  
mientras el hambre en la ciudad hacia;  
la muerte ya con silencioso amago  
señalaba sus víctimas impia:  
busca en la madre cariñoso halago  
el tierno infante que en su amor confía,  
seco el pecho encontrando; ella le mira  
y, horrorizada, el rostro de él retira.

Gime el anciano en lecho de tormento,  
y ya sintiendo la cercana muerte,  
al hijo tiende el brazo amarillento,  
y árido llanto al abrazarlo vierte.  
Quién con horribas muestras de contento,  
feliz creyendo su infelice suerte,  
á su padre su misma sangre lleva  
para que de ella se alimente y beba.

Viérase allí grabada en los semblantes  
la desesperación: triste suspira,  
y eleva aquel las manos suplicantes;  
cuál mordiendo en sí mismo en ansia espira,  
tal, clavados los ojos penetrantes,  
morir sus hijos y su esposa mira  
con risa horrible, y muere recruiendo  
los dientes y las manos retorciendo.

Pálido, y flaco, y lánguido, con lento  
paso camina el moribundo hispano:  
sobre su lanza carga el macilento  
cuerpo y se apoya en la derecha mano  
los ojos, con horror, sin movimiento,  
ávidos fija sobre el muerto hermano  
y hambriento goza y lo devora, en donde  
avaro cree que á los demás se esconde.

Las calles, en silencio sepultadas,  
sólo ocupan algunos moribundos,  
las manos reciamente euclavijadas  
despidiendo tal ves ayes profundos;  
laten en torno entrañas destrozadas  
y miembros de cadáveres inmundos,  
que forzado del hambre asoladora,  
cual como grato pasto los devora.

Para mayor martirio les presenta  
con recuerdo fatal su fantasía  
los manjares tal vez de la opulenta  
mesa que desdénaron algún día:  
ora las aves de rapiña ahuyenta,  
ávido, el moribundo en su agonía,  
disputando el festín, y sus gemidos  
se mezclan con los funebres graznidos.

Cuál, al lanzar el postrimer aliento,  
ve feroz buitres que sobre él se arroja,  
y en la angustia del último momento  
lucha con él en su mortal congoja:  
los dedos hinca con furor violento  
en la entraña del pájaro, que, roja  
la corva garra en sangre, aleteando,  
va con su pico el pecho barrenando.

El moribundo, livido el semblante,  
los ojos vuelve en blanco en su agonía,  
mientras, tenaz, el buitre devorante  
ahonda el pico con mayor porfía;  
más el hambre le aprieta á cada instante:  
el ave más profundizar ansia,  
hasta que así y el uno al otro junto,  
muertos, al fin, quedaron en un punto.

JOSE ESPRONCEDA.

## A nuestros lectores

Con motivo de la crisis terrible que sufren la mayoría de regiones de España, la Prensa obrera atraviesa momentos difícilísimos. ALICANTE OBRERO se resiente también de esta crisis y se halla en situación verdaderamente apurada.

El déficit con que saldamos todos los números va en aumento á pesar de nuestras constantes excitaciones á que se pague lo que se nos adeuda, y de no acudir urgentemente á enjugarlo, nos veremos en el sensible caso de tener que suspender el envío de paquetes á los pueblos donde los corresponsales se quedan con nuestro periódico y con nuestro dinero.

Y esto que decimos de algunos de nuestros corresponsales lo podríamos añadir á algunos suscriptores de ALI-

cante, que después de servirles la suscripción mensual y semanalmente, van con evasivas á nuestros cobradores y no abonan lo que nos adeudan. Pero no estamos dispuestos á consentir tanto «desahogo»; al menos ya que no nos pagan lo que nos adeudan, tendremos la satisfacción de publicar sus nombres en estas columnas, para recomendar á nuestros colegas lo fieles que son en lo referente al pago de la suscripción.

Nos hacemos cargo de la angustiosa situación de muchos compañeros, lo que les priva verdaderamente de remitirnos el importe total de sus débitos con esta administración, pero así y todo, les encarecemos y les recomendamos que hagan un esfuerzo supremo. ¿Por qué no van pagando al corriente el papel que reciben y lo atrasado liquidando á plazos, poco á poco, en la medida de sus recursos? Se lo agradeceríamos cordialmente y sería en beneficio de ellos y de nosotros. Sus deudas no irían, como ahora, engrandando continuamente, y en cambio nosotros podríamos ir, así, saliendo del paso. Esperamos, pues, ser atendidos. Y esperamos que, por todo el presente mes de Marzo, se nos girarán, por los corresponsales, cuantas cantidades les sean posible, pues si para dicha fecha no hemos podido entregar una parte algo respetable de lo que estamos en descubierto con nuestros créditos ALICANTE OBRERO pasará por una situación difícilísima.

Por la vida, pues, del periódico, por el desarrollo del proletariado en el que hemos puesto todos nuestros afanes para lograr mejoras á las que tiene legítimo derecho, y por su buen nombre, confiamos fundadamente que nuestros lectores, amigos y simpatizantes cumplirán con su deber.

Y no tan solo confiamos en este sacrificio que pedimos insistentemente, sino que precisa se nos busquen nuevos corresponsales allí donde el periódico todavía no haya entrado, para que nuevos compañeros lean y propaguen nuestro periódico, á fin de contrarrestar de esta forma los efectos que ha producido la actual crisis.

¡Ayudadnos, compañeros!

## Ironías...

### ¡Sus y á la cabeza!

Es unánime el parecer de la Prensa mundial en lo que á la guerra europea respecta.

También son verídicas las noticias que se publican sobre el ataque á los Dardanelos.

Según se dice, varios acorazados de los aliados han reducido al silencio los principales fuertes de la embocadura del estrecho turco, y según un despacho de la agencia «Mentirolis», en cuanto terminen aquellas operaciones marítimas, será poderosamente reforzada dicha escuadra y vendrán á estas costas para bombardear los fuertes que rodean á la señora Administración municipal, procurando, por todos los adelantos en el arte de destruir, reducir al silencio «per secula seculorum» á todos los parlanchines de oficio que se las traen en nuestra corrompida política.

Buenos y muchos son los barcos con que cuentan los aliados, pero creo yo— aunque el creer es de burros—

que ni todas las escuadras del mundo aliadas son suficientes para hacer que los FUERTES del Ayuntamiento callen, y sobre todo cuando tienen algo que pedir para NOS ó para los suyos.

¡Hacerles callar! Cualquiera día se callan ellos. Y si pronuncian la Z, menos.

¿Qué se diría de esos señores que todo lo fian— aunque de ellos no se fian— á la elocuencia?

Pues se diría que no saben hablar, que no aprovechan para nada, que son unas momias anticuadas y un sin fin de cosas que las personas de BUEN no pueden ni deben consentir.

Vean sino lo que sucede á los ILUSTRES cuneros que se pasan años y más años moviendo la cabeza como burro en pesebre para aprobar lo que á su jefe le viene en gana.

Casualmente el cargo de concejal viste la mar cuando recae en un abogado, en un poeta ó en un periodista de postín.

Charlan por los codos, y para decir una cosa que está dicha en siete letras, invierten más tiempo que el que tardará en construirse el nuevo mercado.

¡Ah! ¡Si en vez de hablar de todo y no aprovechar para nada, se obrara, cuánto más práctico y provechoso fueran!

Fulauo es un orador de punta, Mengano tiene una facilidad de palabra que asombra, Perengano disloca con sus filosofías; y así todo y todos.

Esto, esto es lo que hace cartel y no el ser administrador, el ser laborioso, el ser fiel cumplidor de su deber y procurar por los intereses comunales del pueblo.

Ansaldo no sabía hablar, pero sabía administrar; sabía hacer justicia, sabía ser alcalde.

¡Alcalde, sí!

Rius y Taulet fué alcalde de Barcelona y entavía queda en la memoria de los catalanes lo que hizo por el pueblo y para el pueblo; y ya han pasado años desde que murió.

En el Parque de la ciudad condal hay un cartel que poco más ó menos dice: «Todo cuanto aquí hay, es vuestro; vosotros sereis sus guardadores.»

Lo mismo que aquí.

Diganlo los paseos, los jardines y sobre todo, los pinos de Campoamor.

¡Amor! ¡Amor al terruño es lo que hay que tener!

¡Amor al pueblo en que nacieron, en que viven, en el que se enriquecen, engañan, ultrajan y deshonoran.

No al pueblo; no á sus semejantes; ni á la camisa tienen amor estos vividorillos deshonorados é imbéciles.

Y es poco cuanto se censura, cuanto se critica.

¡Pobres barcos!

Menudo ridículo van á tocar si toman en serio el bombardeo de los cuneros del Consistorio.

Ni con matacá callan.

Ni con pinzas se les saea de la culera poltrona concejil.

Y sinó al tiempo.

Eso, al tiempo... que perdemos con tanta tontería tonta y tanto tonto, tonto.

¿Comprendes pueblo alicantino?

VULCANO.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## EN LA PLAZA DE TOROS

### Lo del domingo

El domingo se celebró en la plaza de toros la novillada anunciada á beneficio de nuestro paisano Julio Martínez (Templaito).

En los frios bancos de los tendidos se posesionó el público, que sin pena ni gloria esperó el comienzo de esta fiesta que han dado en llamar nacional.

Al aparecer en el palco presidencial cuatro bellas mujeres luciendo la clásica mantilla, fueron saludadas con un aplauso tan frío como la temperatura.

La simpática tiple del Cine Sport Amparito Wieden con su peculiar gracia y simpatía, corrió la llave, recibiendo la primera ovación de la temporada.

Hizo el paseo entre los matadores, Julio Martínez, que fué muy aplaudido viéndose obligado á dar la vuelta al ruedo, sombrero en mano, para corresponder á las manifestaciones de cariño que se le dispensaron.

Los matadores no hicieron nada de particular, y si solamente rivalizaron en temeridad con vistas á la enfermería, por conseguir contratas en la temporada.

De la becerrada diremos que los atoreadores hicieron un lío espantoso y para que nada faltase hubo revolcones á granel y trompazos limpios, entre los émulos de Cúchares.

El «sportman» no cumplió lo ofrecido de matar el mamoncillo, siendo retirado á los tendidos, de donde no había de haber salido.

Y no va más.

En intención al fin benéfico de la novillada, no protestamos de la corrida pero según tenemos entendido este verano se celebrarán gran número de novilladas de las llamadas económicas, con igual ganado que el corrido el pasado año y el domingo, y esperamos que el señor gobernador civil no autorice esas novilladas, que si bien producen pingües ganancias á la empresa puede encontrar la muerte algún hombre como la encontró el infortunado «Minuto chico».

Como tenemos que tratar de esta cuestión más detenidamente, así es que hasta otro día.

P. P. T.

## ELDA

### Huelga en puerta

En la lista firmada por las comisiones de obreros y patronos como base de arreglo en la última huelga de aparadoras, existen unas bases que son una ratonera por donde se escurren los fabricantes y pagan ciertas clases á más bajo precio que antes.

Para que esto no existiera, la sociedad de aparadoras ha mandado dos cartas á la sociedad de fabricantes con el fin de distinguir las clases finas de las corrientes; y los fabricantes han contestado que nones.

La lista está resultando una ratonera para algunos fabricantes, y se puede decir que ha resultado un escarnio para los obreros.

Mañana una comisión de obreros visitará á los fabricantes individualmente, para ver si aceptan ó no las bases que distinguen lo corriente de lo

fino y en la noche celebrarán junta general para obrar en consecuencia.

La clase obrera está indignada por este time, y todo su coraje lo tiene concentrado mayormente contra los fabricantes mecánicos, y se ha propuesto exigirles lo que se merecen.

### Ventajas del juego

Anoche en el Bar de las Arenas, ocurrió un sangriento suceso del que fueron protagonistas un joven de este pueblo llamado Luis Orten (a) «Gapacho» y otro valenciano que ignoro su nombre.

De lo que medió en el lugar de la ocurrencia nos informan de que serian aproximadamente las siete de la tarde y cuando más concurrida estaba la «timba» tuvieron unas palabras el apodado «Gapacho» y el sujeto valenciano que según nuestras noticias se dedica al lucrativo «sport» del juego.

El «Gapacho» después de la discusión abandonó el salón á donde regresó á los pocos momentos, que con revolver en mano, hizo tres disparos al valenciano hiriéndole en las nalgas.

Como los disparos los hizo dentro del «salón» y en él había infinidad de «curiosos», el escándalo que se produjo fué mayúsculo.

Unos á otros se autopellaron por querer ganar la puerta y librarse de ser blanco del terrible «Gapacho».

Del pánico que ocasionaron los disparos se dice que hay algunos lesionados.

Suponemos que el señor gobernador estará enterado y procurará pedir responsabilidades é informarse del motivo, que pudo haber tenido mas desagradables consecuencias.

El herido ha ingresado en el Hospital.

El agresor ha sido detenido y mañana será conducido á Monovar.

### Robo importante

De otro suceso no menos importante tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

Se ha descubierto un robo en la fábrica de calzado de la viuda de J. Guarinos.

El autor del robo es un muchacho de unos 17 años, y según se dice el instigador del robo es un tal Aquilino Bañón, director de «El Adalid».

A la hora en que hago esta información no he podido comprobar la veracidad de esta noticia, pero se hallan detenidos el muchacho que encontraron robando Aquilino Bañón, y un tal Enrique Rovira.

También se han practicado algunos registros en casa del Rovira y se han encontrado objetos que proceden de un robo que hubo hace años y en el que están comprometidos los que hay detenidos.

Mañana informaremos á nuestros lectores con más detalles.

E. SANTA.

Elda 14 Marzo 1915.

## NOTICIAS

### Al lector

Ayer nos vimos obligados á no publicar nuestro periódico por encontrarse enfermos en cama dos de nuestros operarios.

Para subsanar en lo posible esta falta, el próximo viernes, día festivo, se publicará ALICANTE OBRERO.

**Modista**

La conocida modista Josefa Ilorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6. bajo.

Se anuncia de nuevo la provisión de la plaza de registrador de la propiedad de Dolores.

Don Francisco Alberola Canterac, ha solicitado autorización del Ayuntamiento, para cruzar la carretera de la partida «La Condomina» con unas aguas de su propiedad que nacen en su posesión «Plácido», de dicha partida.

Por considerarlo de gran interés, publicamos á continuación el siguiente telegrama circular:

El director general de Seguridad señor Mendez Alanis ha dirigido al gobernador un telegrama dándole cuenta de que en la frontera pirinaica, especialmente en Port Bou hay detenidos gran número de obreros, muchos de esta provincia, que pretendían buscar trabajo en Francia y que ni pueden penetrar en territorio francés por falta de la documentación exigida á los inmigrantes en la vecina república, ni regresar á sus casas por carecer de medios.

Para evitar esto, el Sr. Mendez Alanis ruega al señor gobernador que haga público que cuantos obreros marchen á Francia deben ir provistos de su contrato de trabajo y de un pasaporte con su fotografía.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0.75 á 1.50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

Anoche en el Teatro Nuevo se estrenó la cuarta y quinta serie de «Aventuras de Catalina».

El salón, como de costumbre, se vió lleno de espectadores.

Ha sido nombrado matarife suplente del Matadero municipal, para la matanza del ganado vacuno, Rafael Burlo Buzquiel.

Para su inserción en el Boletín Oficial de la provincia, la Alcaldía ha remitido al señor gobernador, edictos anunciando las subastas del cobro del arbitrio sobre paso de carruajes y automóviles al interior de las fincas y cocheras, la del impuesto sobre Casinos y Circulos de recreo y la del servicio de alcantarillados.

**Suscripción popular**

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

|                         | Ptas.      | Cts.      |
|-------------------------|------------|-----------|
| SUMA ANTERIOR.          | 448        | 95        |
| Sociedad «La Paz» . . . | 5          |           |
| <b>Total.</b> . . . . . | <b>453</b> | <b>95</b> |

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

**Alcance postal****Buques ingleses hundidos**

Londres.—Informaciones oficiales dan cuenta de que desde el último boletín, que se ha publicado la estadística de los buques ingleses hundidos,

hay que mencionar otros siete buques mercantes, todos de nacionalidad inglesa, torpedeados por submarinos alemanes.

**Diez heridos leves**

Madrid.—En el kilómetro núm. 2 han chocado esta mañana un tren tranvía de Gatafe y una máquina que practicaba maniobras.

Han resultado once personas heridas levemente y una de pronóstico reservado.

Todas ellas han sido asistidas convenientemente en la misma estación.

Las máquinas y el material han sufrido desperfectos.

**Otro vapor francés á pique**

Burdeos.—El submarino alemán U 29 ha hundido el jueves al vapor francés «Auguste Conseil», á 22 millas al Sur de Starpoint.

La tripulación fué salvada, y desembarcó en Falmouth.

**Después de la explosión**

Madrid.—Telegrafia el gobernador de Córdoba que ha sido encontrado un cadáver más en la mina en que ocurrió la explosión de gas grisú, y que se cree próximo llegar al sitio en que se supone se encuentran los cadáveres de las víctimas que faltan.

**Lucha cuerpo á cuerpo**

Basilea.—Los alemanes han atacado con nueva y tremenda energía las alturas de Reichskörkopf.

Llegaron hasta ellas y entablaron con los cazadores alpinos una lucha feroz al arma blanca.

Al fin fueron rechazados, y dejaron 300 cadáveres en las faldas de dichas alturas.

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

**Flores del día****¡Esas calles!**

Ha llovido, señores,  
y están las calles,  
más endemoniadas,  
intransitables...

¡Y que .. maleta!  
¡Tanto gritar los chicos!  
«Señor, que llueval

Bien pudiera el alcalde  
con gesto augusto  
evitar que la tierra  
mejor del mundo,  
se convierta en intringulis,  
en geroglífico...  
pues lo que son sus calles  
ya no me explico.

Lo único que yo saco  
del barro ahora,  
es ver las pantorrillas  
de mi patrona.  
Sale de casa  
y al cruzar el arroyo,  
¡ay virgen santa!

Y uno, que es muy ligero  
de pensamiento,  
adivina unas cosas  
que me reservo,  
y el corazón se agita  
se mueve el cuerpo,  
y la sangre se enciende  
como un infierno.  
Por eso con los chicos  
de la portera,  
yo grito á todas horas  
¡Señor que llueval

JOSE ROCAFULL Y LOACES

luchases con la miseria y el dolor, alguno se burlase de ti humillándote?

—Yo no se nada—balbuceó Oscar,—pienso solamente que mi madre iba á morir.

—Pero ahora ya estoy buena—interrumpió Lucrecia,—perfectamente curada por el señor Lemán, y no deliro, como tu crees, solamente que hablo con el corazón, y antes era el egoísmo el que me hacía delirar; así que puedes dar las gracias á nuestro buen amigo.

—¡Oh!, no hace falta—dijo el doctor,—tanto más que Oscar no está persuadido; su conciencia no está tranquila así es que será mejor que espere á mostrarme su agradecimiento más tarde; yo me voy amigos míos, que muchos desgraciados me esperan; muchos que tienen más confianza en mí que vuestro hijo. Hey, señora, la autorizo á nutrirse con algunas sopas, y esta noche volveré á verla. Mañana quizás se levante una hora.

Y diciendo esto, se despidió de los señores Morgan, y golpeando dulcemente el hombro de Oscar, le dijo:

—Temo que no te convenceré, pero haré todo lo posible. Hasta luego.

Cuando se marchó el doctor, Lucrecia dijo á su marido:

—Carlos, tú debes de estar cansadísimo de cuidarme día y noche; puedes ir á reposar á tu cuarto, pues Oscar se quedará para hacerme compañía.

Aquella noche Oscar no durmió.

Francesca le había dicho irónicamente:

—Estará usted contento del doctor; él le devuelve una madre perfecta.

—Lemán no ha ganado todavía la partida—contestó Oscar, retirándose á su cuarto.

Irritado y tembloroso con tristes pensamientos, pasó la noche.

—¿Sería verdad la conversión de su madre? ¿No hablaría así para ganarse la confianza del doctor?

Pero y si no le había engañado y á su madre la había convencido, ¿tendría que renunciar á su venganza contra Lemán y contra Nicra? Y su patrimonio, que él contaba había de servirle para darse lustre y ser temido, ¿iría á parar á manos extrañas?

Y se preguntaba si realmente su madre tenía derecho á obrar así.

—Ha sido el veneno el que la ha vuelto loca—dijo de repente,—sí, sí, es el efecto del líquido.

Lemán conocía el efecto de su líquido en el organismo, haciendo ver las cosas bajo un aspecto falso, excitando á la locura, y no creo que algunas gotas más den la muerte; por el contrario, creo que neutralizarán el efecto de una sola, haciendo recuperar la entera posesión de sí mismo.

Sus malos pensamientos le sugerían esta excusa en el caso de que le viniera la tentación de hacer la prueba.

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. Abovado**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.  
 PRECIO FIJO  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**Consuelo Pasual**  
 Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.  
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
 PRECIOS MODICOS  
 Zaragoza núm. 6, principal

**AVISOS UTILES**

**Horarios y horas de comunicación de Alicante**  
**Ferrocarriles M. Z. A**  
**Correo de Madrid:** Sale de Alicante a las 10 horas; llega a Alicante a las 11:30. — **Tren mixto:** Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas. — **Correo de Andalucía:** Sale a las 14:30 horas; llega a las 11:35 horas. — **Correo de A. Ibáñez:** Sale a las 6:30 horas; llega a las 9:40 horas. — **Correo de Almansa:** Sale a las 14:40 horas; llega a las 21:5 horas.  
**Ferrocarriles Andaluces**  
**Tren mixto de Murcia y Torrevieja:** Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas. **Correo de Murcia:** Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas. — **Tren Mercancias de Zúñiga y Torrevieja:** Sale a las 4:50 horas; regresa de Elche a las 15 horas. — **Tren Corto de Elche:** Sale a las 13 horas. — **Tren de Murcia:** Llega a las 20:50 horas

**Herrería y cerrajería**  
**DE**  
**JOSE GINER**  
**(EL MADRILEÑO)**  
 Construcción y reparación de toda clase de herramientos. —: Se sirven encargos para fuera y dentro de la capital. —:

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**San Ildefonso, 8**  
**ALICANTE**

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE  
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

|  | Pesetas |
|--|---------|
| En Alicante, un mes. . . . .             | 0'50    |
| Fuera de la capital: trimestre . . . . . | 1'75    |
| Extranjero: semestre . . . . .           | €       |
| --- Números sueltos ---                  |         |
| Del día . . . . .                        | 0'5     |
| Atrasados . . . . .                      | 0'25    |

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.  
**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.  
**Cine Sport.**—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada normal, 15.  
**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**TRASLADO**—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Refugara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantinas todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

**Clases** especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta redacción.

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

LOS DESESPERADOS

Pero, ¿cómo apoderarse del frasco y el papel que explicaba la manera de servirse de él?  
 Llegó el día, y Oscar todavía no se había dormido, atormentado por sus preocupaciones; su padre entró en la habitación.  
 El pobre señor era dichoso.  
 —Levántate, holgazán—le dijo riendo,—tu madre te espera.  
 Oscar fingió gran emoción.  
 —¿Es verdad, podré verla? Ha sufrido tanto estos días...  
 —Lo creo, hijo mío; pero consuélate; tu madre no sólo la verás sana, sino que encontrarás en ella un cambio que te sorprenderá.  
 Oscar, que se había levantado y empezaba á vestirse, miró á su padre sorprendido.  
 —¿Cómo? No entiende,  
 —Ya lo comprenderás; entretanto sabe que tu padre es el más feliz de los hombres.  
 Y abrazó á su hijo, marchándose de prisa.  
 Entrando Oscar en la habitación de su madre, vió á ésta medio incorporada sobre las almohadas con la faz animada, casi alegre. Leman estaba á su lado.  
 —Ven, ven hijo mío, que te abrace—exclamó Lucrecia.  
 —¿Lo ves? Dios ha sido bueno para mí, y me ha dejado en el mundo para reparar el mal que hice  
 Oscar se había arrojado á su cuello, besándola con lágrima.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO

mas en los ojos; pero á las últimas palabras de su madre la miró extrañado.  
 —¿Tu has hecho mal á alguien?—dijo;—son los etros quienes te le han hecho á tí, y tu asesino no ha sido castigado todavía.  
 —No le llares asesino—dijo vivamente la señora Morgan;—Mateo en aquel momento era irresponsable de sus actos; yo le provoqué hasta que levantó su mano sobre mí. Mateo no es malo y yo no quiero que sea encarcelado y quedará á nuestro servicio; pero de esta y otras reformas que yo deseo, ya hablaremos. Ahora, hijo mío, da las gracias de rodillas al señor Leman, que ha curado no solo el cuerpo de tu madre, sino el alma.  
 Oscar miraba á la enferma como trastornado; después empezó á sollozar desesperadamente.  
 —Pero... y ahora ¿qué te pasa, muchacho?—dijo Leman que se le había acercado.  
 —¿Por qué me habéis dicho que mi madre estaba ya bien y no es verdad?—balbuceó Oscar,—debe de tener febre porque delira.  
 Lucrecia quiso hablar, pero Leman la contuvo.  
 —¡Ah! ¿tú llamas delirio á reconocer la verdad, á hacer justicia á un inocente impelido, á un acto insensato por una violenta provocación? Dime, ¿quedarías tú tranquilo si vieras poner en la calle á tu madre moribunda, y mientras tu